
本报讯（融媒体中心记者 王
新莲 通讯员 张 燕）近日，吴家
镇应急办组织工作人员，深入辖区
各加油站开展安全检查，杜绝各类
安全事故发生。

检查中，工作人员先后来到辖
区九江加油站、宏昌加油站，通过现
场检查、翻阅资料、对现场作业人员
问答等方式，重点查看加油站的配
电室、储罐区、卸油区等重点区域是
否规范使用，消防器材、防雷防静电
装置是否规范运行。

除了安全检查，执法人员还向

加油站工作人员进行安全教育，提
醒他们严格遵守岗位责任制度，日
常工作期间要提醒顾客“严禁烟火，
禁止接打手机”，坚决遏制和杜绝火
灾等事故发生；加油站负责人要做
好从业人员的培训、教育，确保每一
位员工都能熟练操作相关器材，以
提高加油站的安全管理水平和员工
应急处置能力。

接下来，该镇还将常态化开展
加油站安全检查工作，以高压态势
持续抓好危化品领域安全生产检
查，以实际行动守护辖区安全稳定。

吴家镇

开展加油站专项检查
提高应急处置能力

本报讯（融媒体中心记者 张泽
美）近日，大豆玉米带状复合种植机
械化播种示范在昌元街道虹桥社区
举行，这标志着我区丘陵地带大豆玉
米带状复合种植实现机械化播种。

记者在现场看到，在经过高标
准农田改造提升后的地块里，一台
播种施肥机在地里有序作业。随着
机械的快速移动，播种、施肥、覆土
三道工序一次性完成，方便又快捷。

昌元街道虹桥社区种植大户
陈成表示，“人工种玉米、大豆，一
天种完一亩地需要2至3人，费力
费时；机械化播种一天可以播50
亩以上，估算下来，一亩地可节约
成本500元。”

接下来，我区将大力实施高标
准农田改造提升行动，提高农田宜
机化程度，推广玉米大豆套种机械
种植技术，提高农户种植效益。

荣昌推广大豆玉米带状
复合种植机械化播种

本报讯（融媒体中心记者
张 雪 通讯员 陈莉莉）近日，
清江镇组织工作人员在该镇汽车
站开展打击非法金融集资宣传活
动，进一步提高群众对非法集资的
认知，从源头上防范化解非法集资
风险。

活动现场，工作人员通过悬挂
宣传横幅、发放宣传单、现场讲解等
形式，向过往群众介绍非法集资的

特征、危害，提醒群众理性投资，提
高防范意识和鉴别能力，守好自己
的“钱袋子”。

下一步，该镇将加大力度、多措
并举，广泛开展打击非法金融集资
宣传活动，让防范非法集资知识家
喻户晓，引导全社会形成“防范非法
集资，需要每个人警钟长鸣”的共同
认知，切实保护好人民群众的合法
权益。

清江镇

宣传防范非法集资
守护群众财产安全

本报讯（融媒体中心记者 张
泽美）“打了疫苗，羊群的健康就有
了保障。”3月29日，看着畜牧中心
工作人员为自家50只羊挨个注射
疫苗，家住直升镇荣升社区的养殖
户唐福宽放了心。

该镇负责人表示，春防开始后，
他们对辖区内畜禽进行强制免疫，
免疫项目包括高致病性禽流感、猪
口蹄疫、猪瘟、牛羊口蹄疫和小反刍
兽疫等，以有效保护易感动物，撑起

绿色养殖“保护伞”。
据了解，我区开展春季动物防

疫工作以来，已强制免疫高致病性
禽流感禽类150.69万羽、猪瘟口蹄
疫13.88万头。同时大力开展培训
宣传工作，组织345名动物防疫人
员，利用走村入户、村民微信群、知
识讲座等方式，向养殖户宣传动物
疫病防控知识，累计开展动物防疫
知识讲座200余场，发放宣传资料
4万余份，筑牢动物防疫防护网。

打好春季动物“防疫战”
筑牢畜牧安全“防护网”

“长期共存、互相监督、肝胆相照、荣
辱与共”十六字方针，是中国共产党领导
的多党合作和政治协商制度的基本方
针，也是中国共产党和民主党派、无党派
人士团结合作的指导方针。这个方针的
完整提出经历了一个历史渐进的过程。

“八字”方针的提出

新中国成立初期，党内一部分同志
滋长了骄傲情绪和以功臣自居的思想，
他们瞧不起民主党派和民主人士，表现
出严重的“关门主义”倾向。为此，毛泽
东在听取第1次全国统战工作会议汇
报时，精辟地提出了“一根头发和一把
头发”的观点，指出：民主党派背后代表
的是民族资产阶级，是一把头发，“不但
要继续存在，而且还要继续发展”。

1953 年过渡时期总路线公布以

后，党内出现了想利用普选的机会来排
斥民主党派的“错误倾向”。刘少奇在
听取第4次全国统战工作会议领导小
组汇报时明确提出：“必须在全党内讲
清统战工作的意义，必要性和长期性，
应当明确，我们要把资产阶级、民主党
派、民主人士等一直引导到社会主义，
统战工作要做到社会主义。”

社会主义改造基本完成后，我国建
立了社会主义制度，民族资产阶级作为
阶级不存在了，民主党派作为民族资产
阶级的政党还有没有存在的理由，成为
一个有待明确的问题。1956年2月，李
维汉在第6次全国统战工作会议发言
中指出，“民主党派已成为为社会主义
服务的、为社会主义工作的政治团体”，

“我们应该赞成他们，让他们去发展”。
为了发挥民主党派在社会主义社

会中的作用，1956年4月19日，毛泽东
在听取中共中央政治局扩大会议汇报
时说：“少奇说过：共产党有两怕，一怕
老百姓哇哇叫，二怕民主人士发议论。
我们搞两个万岁，共产党万岁，民主党
派万岁。”4月25日，毛泽东发表了《论
十大关系》的著名讲话，讲到党和非党
的关系时再次提出“两个万岁”的思想，
他说，我们的方针就是要把民主党派、
资产阶级都调动起来。要有两个万岁，
一个是共产党万岁，另一个是民主党派
万岁，资产阶级不要万岁，再有两、三岁
就行了。

6月25日，李维汉在一届人大三次
会议上作《巩固和扩大人民民主统一战
线》的发言。这篇发言稿原来引用了毛
泽东“两个万岁”的思想，送请胡乔木同
志帮助修改后，正式表述为“长期共存、

互相监督”，并经毛泽东、邓小平审阅同
意。李维汉在发言中指出：“共产党和
各民主党派长期共同存在，互相监督，
首先是对共产党起监督作用的方针。”
并强调指出：“这个方针的提出，同时就
是再一次地宣告，同党外人士实行民主
合作，是共产党的一条‘固定不移’和

‘永远不变’的原则。”“我们应当宣传长
期共存和互相监督的方针。”发言结束
后，李维汉走过毛泽东身边时，毛泽东
对他鼓掌称赞。

9月，刘少奇在中共八大报告中代
表中共中央正式宣布以“长期共存，互
相监督”作为共产党同民主党派关系的
基本方针。这样，在社会主义条件下，
我国的共产党和民主党派合作方针正
式确立起来。

（未完）

“长期共存、互相监督、肝胆相照、荣辱与共”方针的由来

统战之窗统战之窗

本报讯（融媒体
中心记者 张 雪）
近日，区林业局联合
区公安局，在安富街
道开展野生动物保
护宣传月暨“爱鸟
周”宣传活动，提高
群众保护野生动物
意识，促进人与自然
和谐共生。

活动现场，工作
人员向过往群众宣
传科普鸟类保护知
识及相关法律法规，
并就我区常见的野
生动物种类及特征、
保护野生动物的重
要性进行讲解，宣传
非法猎捕、杀害、运
输、出售、收购野生
动物所面临的处罚，
增强广大群众爱护
野生动物、保护自然
环境的自觉性。

据了解，我区共
发现野生动物近150
种，其中，鸟类120余
种，拥有赤腹鹰、长耳
鸮、红隼、红嘴相思鸟
等10余种国家二级
保护动物。区林业局
工作人员提醒市民：
如需救助野生动物，

请第一时间联系公安或林业部门，避免徒
手将其捡回或直接抓捕等错误捕捉方法，
以提高动物存活率。
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本报讯（融媒体中心记者 杨
丽丹 通讯员 唐春桥）近日，铜鼓
镇邀请我区农技专家，帮助当地农
民解决水稻、大豆等农作物春季管
护问题，为今年农作物丰产丰收夯
实基础。

当天，农技专家深入田间地
头，实地查看大春水稻育秧、大豆
玉米带状复合种植和土地整治利
用开展情况，现场讲解各种农作
物生长发育特性、需水需肥规律、
选地整地、病虫害防治等理论知
识，并就村民遇到的种植难题进
行解答，确保大家切实掌握种植
实用技术。

邀请农技专家开展技术指导

只是该镇开展系列科技服务活动
的生动实践。今年以来，为助力春
耕生产，铜鼓镇充分利用高素质农
民培训、科技下乡、农村实用技术
培训等形式，邀请农技专家、科技
人员，深入田间地头，帮助广大农
民群众解决农业生产中的疑难问
题。同时，还对全镇农资经营门点
进行“拉网式”检查，严把进货关、
储存关、销售关，杜绝假冒伪劣农
资产品进入市场。

下一步，该镇将根据产业分布、
群众需求等实际情况，不间断邀请
农技专家为村民解决种植技术难
题，切实为农业产业发展把脉问诊、
贡献良方，带动村民增收致富。

铜鼓镇

农技专家到田间
“把脉问诊”促生产
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工程设计、开料、内层、压合钻孔、电
镀……3月25日，重庆深进新电子科技有
限公司（下称“深进新电子”）各生产车间
内，机械轰鸣不停、人影繁忙穿梭，处处皆
是干劲拉满、紧张有序的生产作业画面。

“今年一季度产量创新高，完成产值

约5000万元，与去年企业试产半年的
‘业绩’总和相差不多！”深进新电子厂长
张兴科一边调度生产，一边欣喜道出企
业发展的新成果。

2021年11月，专业从事高精密印刷
线路板研发、生产和销售的国家高新技
术企业进新电路集团，在荣昌高新区成
立全资子公司——深进新电子，并于
2022年7月在重庆电子电路产业园建成
智能工厂进行试生产。截至去年底，企
业产值就突破了5000万元，用高端的
PCB全流程生产能力，以及精工优质的
高端多层、厚铜、高频高速、特种材质类

PCB印制电路板产品，广泛服务光伏、储
能、工业控制、电源、汽车等领域的企业。

“随着工业经济发展势头向好，今年
企业开局即迎来‘开门红’，生产订单纷
至沓来，同时企业积极对接医疗、5G、军
工、航空航天等高科技领域潜力客户，预
计全年产值可突破2个亿。”张兴科介
绍，今年，企业将坚持以人为本、客户至
上、科学管理、持续创新的管理思路，多
措并举提升企业的创新能力和管理水
平，保障40万平方米产量、2.5—3亿元
产值的年度目标顺利实现。

一方面，深进新电子将继续坚守“品质

第一、持续改进、精益求精、客户满意”的质
量方针，持续为客户提供满意的产品与服
务；另一方面，加大人才和研发投入，重视
人才梯队建设与培养，引入优秀技术人才
和管理人才，实施自动化改造，实现工艺设
备降本增效，进一步提高产品市场竞争力。

“预计今年底，企业一期就能达到满
产。未来两年内，企业将启动二期项目
建设，可每年新增产能50万平方米、产
值约5亿元；一二期项目全部投产，年产
值可突破8亿元。”张兴科自豪表示。

融媒体中心记者 蒋坤红 通讯
员 张浩宇

重庆深进新电子科技有限公司——

起步即冲刺 一季度产值达5000万元

近日，在安富街道普陀村稻虾养殖基地里，工人们将虾网不断收起，一只只肥美的小龙虾被打捞上岸，篮筐逐渐被鲜
虾填满。

该基地共300亩，为提升产业效益，基地负责人利用稻田冬闲期，于今年年初投放5000多斤虾苗，经过精心管护，小龙虾
已抢“鲜”上市，亩产达1千斤。

融媒体中心记者 何文杰 通讯员 杨 健 摄

本报讯（融媒体中心记者 何
文杰 通讯员 郑 艳）近日，远觉
镇复兴社区与内江市东兴区平坦镇
平滩社区、白家村，联合举办“川渝
共建助振兴·携手共进促发展”主题
交流活动，深化川渝交界处毗邻镇
村联动、协同发展。

当天，三个村（社区）的工作人
员先后来到内江市东兴区平坦镇
白家村、平滩社区和远觉镇复兴社
区，参观光伏发电工程及场镇建
设，了解白家村稻鱼稻虾水产养

殖、辣椒基地等项目发展情况。随
后的座谈会上，各村（社区）就抓基
层党建引领“小院+”建设、推动集
体经济增收，及如何将乡村振兴融
入成渝地区双城经济圈建设等方
面进行交流。

大家表示，将把学习到的经
验成果与工作实际结合起来，共
同探索各具特色的乡村振兴发展
新模式，促使三方资源成果共享，
真正实现产业兴、农业强、农村
美、农民富。

川渝毗邻村社来交流
互学共促齐发展

深进新电子智能化生产车间深进新电子智能化生产车间


